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Università degli Studi di Messina 

___________________________ 
                                 CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

    Seduta del  28.12.2012 (ore  16,20) 

***** 

     

        Sono presenti il Magnifico Rettore, Prof. Francesco Tomasello, Presidente; la Prof.ssa 

Rita De Pasquale, Pro Rettore vicario;  i Proff. Giuseppe Carini, Ada Trovato, rappresentanti 

dei Professori di I fascia; il Prof. Maurizio Lanfranchi, rappresentante dei Professori di II 

fascia; i Proff. Stefano Irato, Rosa Santoro, rappresentanti dei Ricercatori; l’Avv. Giuseppe 

Merlino, rappresentante della Provincia Regionale di Messina; l’Avv. Alessandro Anastasi, 

rappresentante del Comune di Messina; i Sigg. Dario Agnello, Danilo Merlo, rappresentanti 

degli studenti; il Prof. Francesco De Domenico, Dirigente Generale dell’Ateneo, Segretario.  

       Assenti giustificati il Prof. Nicola Aricò, rappresentante dei Professori di II fascia; la 

Dott.ssa Margherita Sanfilippo, su delega del Direttore Regionale delle Entrate, per la sezione 

staccata di Messina, in rappresentanza del Governo. 

      Assenti il Dott. Domenico Tromba, rappresentante della Provincia di Reggio Calabria, il 

Sig. Domenico Carnevale ed  il Dott. Simone Paratore, rappresentanti del personale tecnico 

amministrativo ed  il Sig. Alberto Pentimalli, rappresentante degli studenti. 

     La seduta è valida ai sensi dell’art. 50 - comma 1 - dello Statuto di Autonomia 

dell’Università.      

      Sono, altresì, presenti la Sig.ra Elvira Santoro, Responsabile del Settore Segreteria 

Consiglio di Amministrazione e la Sig.ra Dionisia Vinti, che coadiuvano il Direttore 

Amministrativo nella verbalizzazione. 

       Risulta, inoltre, presente, la Dott.ssa Maria Ordile, Responsabile dell’Area Organi 

Collegiali, servizi amministrativi e documentali.  
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 I - COMUNICAZIONI DEL RETTORE. 
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   Il Rettore, preliminarmente, facendo presente che i lavori 

per la predisposizione del bilancio preventivo si sono 

prolungati fino ad oggi, evidenzia che si aspetta, in merito, 

l’approvazione da parte del Collegio dei Revisori che sono 

attualmente riuniti. 

   Il Rettore comunica che il Prof. Carlo Busacca, in contatto 

con l’ANVUR,  ha proposto di tenere, il prossimo 21 gennaio, 

un seminario sul tema “La verifica degli esiti degli 

apprendimenti effettivi dei laureandi“ cui parteciperà la 

Prof.ssa Fiorella Kostoris Padoa Schioppa, componente 

dell’ANVUR. 

   Il Rettore ritiene che, essendo entrati a far parte della 

sperimentazione AVA, sia giusto approfondire tali tematiche. 

   Il Rettore riferisce, ancora, che è pervenuta una nota, da 

parte degli studenti dell’Associazione Eclettica, con cui è 

stata chiesta la possibilità di fissare la data per lo 

svolgimento degli esami al 21 dicembre, con prosecuzione a 

gennaio; è stata quindi sospesa l’attività didattica  per il 

21 e 22 dicembre, dando la possibilità comunque di poter 

sostenere gli esami in quel giorno. 

   L’Area controllo di gestione, prosegue il Rettore,  ha 

fornito alcune indicazioni relative ai vari temi del sistema 

di premialità, per l’assegnazione del FFO: 1) domanda di 

formazione; 2) risultati della formazione ovvero acquisizione 

dei CFU, 3) ricerca, che presentano i seguenti risultati: 

1) Domanda di formazione: 2011: 1,92%; 2012: 2,14%; nel 2013 

dovremmo retrocedere al 2%; 
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2) Risultati:  2011: 2,18%; 2012: 1,63%; nel 2013 dovremmo 

retrocedere all’1,18%; 

3) Ricerca: 2011: 1,38%; 2012: 1,36%; 2013: 2,04% con un 

aumento di 5 milioni di euro rispetto al 2012.  

   Il Rettore, ancora, riferisce che da un primo studio 

effettuato sul numero di iscrizioni, risulterebbe una 

riduzione, anche se al momento non può essere fatta una stima 

sicura, a causa del ritardo nel caricamento dei dati da parte 

delle segreterie; comunque, il trend – prosegue il Rettore-   

rispetto al contesto nazionale, sembra essere positivo. 

   Il Rettore, altresì, fa presente che, in merito al notevole 

calo di CFU registrato, è necessario analizzare con attenzione 

la problematica segnalata più volte dagli studenti relativa 

alla difficoltà, talvolta creata dai docenti titolari, di 

superare gli esami di profitto di alcune materie. 

   Il Rettore sottolinea che, anche se è stata inserita una 

notevole quantità di CFU, si continua, comunque, a registrare 

un notevole ritardo nella trasmissione dei dati da parte di 

alcune segreterie studenti (quali ad esempio quelle di Scienze 

della Formazione ed Ingegneria): il Rettore sarebbe 

dell’avviso di prevedere azioni sanzionatorie nei confronti 

degli uffici che non hanno provveduto a caricare tutti i dati 

relativi ai CFU. 

   Il Direttore Generale fa presente che si sta programmando 

con il CINECA il passaggio,  entro il mese di giugno 2013,  al 

sistema della verbalizzazione on line degli esami, che 

permetterà l’acquisizione automatica del CFU; è opportuno che 

tutta la Comunità Accademica collabori per la realizzazione di 

questo progetto. 

   Il Rettore specifica che  è importante che l’Università di 

Messina utilizzi quanto prima il sistema di verbalizzazione on 

line degli esami, perché è un adempimento di legge. 

   Il Rettore, poi,  per quanto riguarda il calo delle 

immatricolazioni, registrato a livello nazionale, evidenzia, 
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ancora,che molti giovani si indirizzano verso i corsi di 

formazione professionale che garantiscono  maggiormente uno 

sbocco nel mondo lavorativo. 

   Per tale motivo, il Rettore – sottolineando che, comunque, 

nell’Ateneo di Messina esistono già Facoltà, come ad esempio  

quelle di Medicina e Chirurgia e Giurisprudenza,  che 

provvedono alla preparazione di figure professionali – è 

dell’avviso che sarebbe opportuno collegarsi funzionalmente al 

sistema della formazione professionale. 

   Il Rettore, infine, informa che, grazie all’incremento dei 

risultati della ricerca da parte dell’Università di Messina, 

pari a circa 5 milioni di euro, si potrebbe registrare un 

incremento della quota di assegnazione del FFO 2013. 

  

 

 

 

 

 


